
Hortolândia transfere abrigos para  
moradores de rua da região central
Medida foi tomada por solicitação de lojistas, que apontam furtos e intimidação de comerciantes e clientes  PÁGINA 05

ATENDIMENTO

TRADIÇÃO DE VOLTA

CIDADANIA

EM CHÁCARA

Clientes em fila de espera vão 
ter direito a abrigo em Sumaré

Prefeitura de Nova Odessa lança 
oficialmente a 34ª Festa das Nações 

Alunos da Etec de Monte Mor 
participam de Parlamento Jovem

Em ação conjunta, PM e GCM fazem 
apreensão de 11 tijolos de maconha
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A Prefeitura de Nova Odessa, por meio da Diretoria de Cultura, promoveu 
na noite de terça-feira (22), no Villa Harmonia Eventos, o lançamento da 34ª 
Festa das Nações, que neste ano deve acontecer nos dias 07, 08 e 09 de outu-
bro, na Praça dos Três Poderes. O evento contou com a presença do prefeito 
Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD) e empresários locais.               PÁGINA 07

A Câmara de Sumaré 
aprovou, na sessão desta 
terça-feira (23), o Projeto 
de Lei nº 171/2022, dos 
vereadores Hélio Silva 
(Cidadania) e Alan Leal 
(Patriota). A proposta, 
que recebeu 20 votos fa-
voráveis, obriga institui-
ções bancárias, finan-
ceiras ou prestadoras de 
serviços essenciais loca-
lizadas no município a 
disponibilizarem abri-
go adequado de proteção 
contra o sol e a chuva aos 
clientes e usuários que 
ficarem em fila de espe-
ra por atendimento, em 
área externa ao estabele-
cimento.                 PÁGINA 03

A 2ª edição do programa Parlamento Jovem da Câmara de Monte Mor con-
tará com a participação dos alunos da Etec (Escola Técnica Estadual) de 
Monte Mor. Foi a única escola de Ensino Médio que se inscreveu. A 1ª edi-
ção, no ano passado, em um formato piloto, também foi realizada com os 
estudantes da Etec.                                                                                              PÁGINA 06

A Polícia Militar apreendeu 11 tijolos de maconha e materiais usados para o 
tráfico, na tarde desta terça-feira (23), em uma chácara no bairro Jardim Pi-
cerno, em Sumaré. A ação contou com o apoio da GMC (Guarda Civil Muni-
cipal) de Sumaré e de cães farejadores. Dois suspeitos, de 17 e 28 anos, foram 
detidos. Outros criminosos fugiram por uma área de mata.                      PÁGINA 12

Hélio Silva e Alan Leal são autores da proposta aprovada

CORPO EM DECOMPOSIÇÃO É ENCONTRADO EM HORTOLÂNDIA PG. 12

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 3,00QUINTA-FEIRA 25 de Agosto de 2022  l  Nº 8.635  l  Ano 31
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Via Rápida 
tem 20 vagas 

disponíveis  PG. 06
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Com força, co-
ragem e espe-
rança, inicia-

mos mais uma cami-
nhada eleitoral. É um 
momento importan-
te para conversarmos 
com as pessoas sobre o que es-
tá acontecendo no nosso país, 
avaliarmos o que conquista-
mos e levantarmos as neces-
sidades de cada município. É 
mais uma etapa no processo 
de diálogo permanente que 
mantemos com moradores 
de Hortolândia, da região de 
Campinas e de todas as partes 
do Estado de São Paulo des-
de 2007, quando assumimos 
nosso primeiro mandato na 
Assembleia Legislativa.

De lá pra cá, representamos 
o povo paulista no parlamen-
to estadual por oito anos, on-
de conseguimos levar a vaci-
na contra o HPV à rede públi-
ca e trabalhamos para que as 
pessoas e os municípios, so-
bretudo do interior, fossem 
tratados com respeito pelo 
Governo do Estado. Chega-
mos ao Congresso Nacional 
em 2015 e resistimos à trama 
que resultou no golpe que ti-
rou a presidenta Dilma Rous-
seff do poder. Lutamos contra 
as reformas previdenciária e 
trabalhista, a entrega do nos-
so pré-sal e deflagramos um 
movimento nacional em defe-
sa dos direitos das mulheres. 

Em 12 anos, conquistamos 
mais de R$ 70 milhões em 
emendas parlamentares que 
contribuíram para a melho-
ria da qualidade de vida das 
pessoas em cerca de 200 ci-
dades. Recursos que foram 
aplicados em saúde, educa-
ção, infraestrutura, esporte, 
atendimento à criança e ao 
adolescente, agricultura fa-
miliar e na estruturação de 
entidades assistenciais.

Nos últimos qua-
tro anos, mesmo sem 
mandato, continua-
mos trabalhando mui-
to. Viajamos pelo es-
tado, ouvimos as pes-
soas e planejamos 

ações e iniciativas para mu-
dar a vida das pessoas. Na 
maior pandemia da história 
recente, usamos a tecnologia 
para nos mantermos conecta-
dos, mas sofremos com a an-
gústia do isolamento e o luto 
imposto pela Covid.

Em meio a ameaças de rup-
tura democrática, apresenta-
mos nossa candidatura a de-
putada estadual, por enten-
dermos que precisamos estar 
mais perto das pessoas nesse 
momento tão difícil, para aju-
dar a reconstruir o país e auxi-
liar os municípios a se desen-
volverem com sustentabilida-
de e oferecerem serviços públi-
cos de qualidade à população.

O que nos move nesse mo-
mento é a indignação com o 
aumento da pobreza. É a fo-
me, o desemprego, as pessoas 
morando nas ruas, os retro-
cessos na educação, o des-
monte das políticas sociais, 
a negação da ciência, a des-
truição da cultura, a devas-
tação da Amazônia, o ataque 
aos povos indígenas e o de-

salento que afeta milhões de 
brasileiros e brasileiras.

Queremos voltar à Assem-
bleia para ser uma voz forte 
dos trabalhadores do campo e 
da cidade, dos pequenos em-
preendedores, das mulheres, 
dos jovens, dos idosos, dos 
portadores de deficiência e 
de todos que sentem na pele 
a dor do preconceito, da into-
lerância e do ódio.

Vamos ouvir as pessoas pa-
ra buscar o que é prioridade 
para cada bairro e cada ci-
dade. Lutaremos por educa-
ção pública de qualidade, pe-
lo fortalecimento do SUS (Sis-
tema Único de Saúde), com 
mais médicos, exames e ci-
rurgias; pelo desenvolvimen-
to dos municípios, geração de 
empregos, pela agricultura fa-
miliar e pelas entidades do 
chamado terceiro setor. 

Antigas bandeiras conti-
nuarão tremulando, como a 
luta por tarifas justas de pe-
dágio nas rodovias paulis-
tas, água e esgoto para todos, 
compensação financeira a 
municípios com presídios, a 
ampliação de políticas públi-
cas de combate à violência do-
méstica e garantia da dignida-
de e autonomia às mulheres, 
como nosso projeto de valo-
rização do trabalho domésti-

co não remunerado, que tra-
mita no Congresso Nacional.

Outras bandeiras serão le-
vantadas. Vamos impulsio-
nar o empreendedorismo fe-
minino, estimulando a gestão 
e a qualificação dos negócios; 
abraçar a causa animal, com 
foco na castração e no incen-
tivo à adoção; apoiar o esporte 
e a cultura; e caminhar ao la-
do de catadoras e catadores de 
materiais recicláveis, em bus-
ca de remuneração justa e do 
reconhecimento da profissão.

Porém, mais do que de-
fender bandeiras, queremos 
construir a solução de proble-
mas junto com as pessoas. Va-
mos voltar a cada lugar onde 
estivemos, sentar e organizar 
com todos os envolvidos no 
processo, para que possamos 
encontrar a melhor forma de 
resolver a situação apontada 
e mostrar que a política é um 
caminho lindo e efetivo para 
a solução dos problemas em 
comunidade.

Trabalharemos, também, 
pela ampliação da coleta sele-
tiva nos municípios e o cum-
primento da Política Nacional 
de Resíduos Sólidos, com a im-
plantação de soluções que per-
mitam a destinação correta do 
lixo, sem impactar a vida das 
pessoas e o meio ambiente.

Além de buscar recursos es-
taduais e federais para inves-
timentos em saúde, educação, 
asfalto, esporte e cultura, se-
remos parceiros dos municí-
pios na captação de investi-
mentos privados e iniciativas 
criativas para geração de em-
prego e renda.

Não é uma nova caminha-
da. É mais um trecho de um 
longo percurso que só faz 
sentido se estivermos juntos. 
Vem com a gente e nos ajude 
a mudar nossas cidades, nos-
so estado e o nosso país.

Voz forte e olhar para o povo paulista
Ana Perugini é candidata a deputada estadual pelo PT. É advogada, pós-graduada em gestão pública pela FGV/Perseu Abramo e funcionária pública do Tribunal de 

Justiça de São Paulo. Foi vereadora, deputada estadual e federal e presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher da Câmara dos Deputados

E X P E D I E N T E

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Cristiane Caldeira
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/
SP Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220

Queremos voltar à Assembleia 
para ser uma voz forte dos 

trabalhadores do campo e da cidade, 
dos pequenos empreendedores, das 

mulheres, dos jovens, dos idosos, 
dos portadores de deficiência e de 
todos que sentem na pele a dor do 

preconceito, da intolerância e do ódio
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Omercado jurídi-
co mudou bas-
tante nos úl-

timos 15 ou 20 anos. 
Por um lado, a con-
corrência aumentou, 
os clientes passaram 
a pressionar para a redução 
de preços e a exigir dos escri-
tórios serviços adicionais co-
mo relatórios, preenchimen-
to de sistemas, etc. Por outro, 
as bancas sofrem para man-
ter seus advogados, assedia-
dos pela concorrência em um 
mercado no qual sobram pro-
fissionais, mas faltam pes-
soas de fato bem-preparadas 
ao exercício da profissão.

Estas mudanças são rela-
tadas por quase todos os 70 
escritórios com os quais tra-
balhamos, e seus impactos 
atingem as bancas de modo 
diferente. As firmas novatas 
tendem a esbarrar em certo 
conservadorismo no merca-
do. É difícil para elas conse-
guir uma oportunidade de 
provar que prestam um ser-
viço com qualidade igual ou 
superior àquelas bem esta-
belecidas.

As firmas tradicionais tam-
bém não ficam ilesas às mu-
danças. Se, por um lado, são 

vistas como sólidas e 
confiáveis, por outro, 
são pressionadas a re-
duzir os preços e a fa-
zer ajustes em sua ope-
ração. Afinal, os clien-
tes sabem que a oferta 

de serviços aumentou, jovens 
escritório vêm prometendo 
honorários menores e maior 
eficiência. Compreender co-
mo chegamos a esse ponto, 
ajudará seu escritório a lidar 
melhor com os desafios dos 
novos tempos.

Ao longo de suas trajetó-
rias, os sócios das bancas 
bem-sucedidas desenvolve-
ram um modo de fazer negó-
cios valorizado pelos clientes. 
Eles descobriram demandas 
não atendidas ou um jeito di-
ferente de trabalhar. Também 
aprenderam, em geral de mo-
do intuitivo, como atrair bons 
advogados para seus times e 
como organizar a operação da 
firma. Estavam sintonizados 
com seu tempo e, não à toa, 
passaram a ter bons lucros.

O problema é que muita 
coisa mudou desde que estes 
fundadores, hoje com seus 50 
ou 60 anos, criaram o mode-
lo de negócios atual. Advoga-
dos cada vez mais jovens as-

sumiram posições de coman-
do nas empresas. Os depar-
tamentos jurídicos ficaram 
enxutos e passaram a exigir 
que os escritórios absorves-
sem trabalhos que não con-
seguiam fazer internamente. 
Quais opções restam a estas 
firmas? Não muitas, senão co-
locar os clientes no centro do 
negócio e repensar o jeito de 
funcionar. Isso implica mu-
danças em três aspectos es-
senciais da banca.

Em primeiro lugar, é pre-
ciso rever a forma de se rela-
cionar com clientes. Pesqui-
sa realizada com quase 300 
advogados evidencia ser es-
sa uma das principais dificul-
dades dos advogados. Mui-
tos não conseguem entender 
os problemas do cliente para 
além dos aspectos técnico-ju-
rídicos. A maioria, mesmo os 
seniores ou sócios, relata não 
saber como prospectar negó-
cios no mercado. A firma per-
de duplamente: na manuten-
ção dos clientes e na conquis-
ta de novos.

A segunda mudança diz 
respeito à gestão das pes-
soas. A maioria dos atuais só-
cios dos escritórios foi educa-
da para encontrar a empresa 

Haverá futuro para os escritórios 
bem-sucedidos no presente?

certa e nela permanecer por 20 
ou 30 anos. Hoje, jovens e ta-
lentosos advogados procuram 
locais de trabalho que se co-
nectem com seus propósitos. 
Para conquistá-los, a firma de-
verá deixar claro por quê exis-
te e como pode contribuir pa-
ra a carreira desses profissio-
nais. É a era do Employment 
Value Proposition (proposição 
de valor ao empregado, em tra-
dução literal).

Por fim, em tempos de mar-
gens reduzidas, gerenciar os 
resultados é essencial. Não 
se trata de controlar os gas-
tos com cafezinhos. É preciso 
que a firma tenha um mode-
lo de apuração de lucrativida-
de que evidencie as áreas em 
que a banca vai bem ou mal, 
quais são os clientes lucrati-
vos ou não. Os sócios precisam 
compreender esses números, 
analisá-los com atenção todos 
os meses e usá-los para tomar 
decisões melhores.

Mas é só isso? Você pode di-
zer. Afinal, parece óbvio que 
as empresas devem se preocu-
par com a gestão de clientes, 
das pessoas e dos resultados. 
O problema é que para muitos 
sócios ainda soa estranho pen-
sar na administração da firma 
como algo a ser feito com téc-
nicas e profissionais especia-
lizados. O jeito caseiro e intui-
tivo de administrar ainda pre-
valece e, em um cenário com-
petitivo como o atual, isso po-
de simplesmente matar o futu-
ro de escritórios tão bem-suce-
didos no presente.

Sebastião Oliveira Campos Filho é sócio fundador da OC Consultoria e autor do livro “Gestão Jurídica, 
perguntas e respostas que levarão seu escritório a um desempenho superior”

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2512
Sábado, 20 de Agosto de 2022 

Concurso 2606
Terça-feira, 23 de Agosto de 2022 

Concurso 2408
Terça-feira, 23 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2355
2ª feira, 22 de Agosto de 2022 

Concurso 5931
Terça-feira, 23 de Agosto de 2022 

07   10   34   47   49   52

06   08   20   22   37   38

06   10   22   32   37   42

03    06    07    08    09

10    11    14    16    18

19    20    21    23    24

01    05    11    16    19

35    38    41    43    46

47    54    63    65    67

72    75    89    93    94

21    23    24    43    54

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 14o    l    Máxima 30o
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Hortolândia vai 
tirar casas de apoio 
a moradores de rua 
da área centralCIDADES

A BRK, empresa que 
opera os serviços de água 
e esgoto em Sumaré, es-
tá participando do Click 
Carreira, primeira plata-
forma do Brasil voltada 
para o desenvolvimento 
profissional, com painéis 
e palestra ministradas 
por executivos da compa-
nhia. Os bate-papos vir-
tuais são uma excelente 
oportunidade para quem 
deseja conhecer mais so-
bre como é trabalhar na 
companhia e as oportu-
nidades que o mercado 
de saneamento oferece.

O Click Carreira é a pri-
meira plataforma gami-
ficada em realidade vir-
tual do Brasil voltada pa-
ra o desenvolvimento de 
carreiras. Nela, estudan-

tes e profissionais que es-
tão à procura de aprimo-
ramento podem adquirir 
mais conhecimento so-
bre o mercado de traba-
lho, além de usufruir de 
jornadas de desenvolvi-
mento, autoconhecimen-
to, educação para diver-
sidade, mapeamento de 
perfil e para o mercado 
de trabalho.

“A BRK está conectada 
com práticas inovadoras 
e o Click Carreira é uma 
oportunidade para nos 
aproximarmos das pes-
soas que querem traba-
lhar conosco e conhecer o 
dia a dia em uma empresa 
de saneamento básico. As 
palestras sobre diversida-
de, ESG (Meio Ambiente, 
Social e Governança, em 
português), desenvolvi-
mento profissional e car-
reiras trazem valor para 

quem busca uma oportu-
nidade ou está se prepa-
rando para entrar no mer-
cado. Queremos mostrar 
que tem espaço no sanea-
mento para praticamente 
todas as profissões, da en-
genharia ao direito”, diz 
Greice Daniela da Silva, 
responsável pela área de 
Recursos Humanos em 
Sumaré.

A iniciativa é do Gru-
po Cia de Talentos, maior 
consultoria de educação 
para carreira da Amé-
rica Latina, com parce-
ria da aTip, Jornada pa-
ra o Futuro, Protagoni-
za Aí, Tem Jogo e Verba-
lize. As atividades e con-
teúdos estão disponíveis 
até o dia 30 de setembro, 
de forma gratuita no es-
paço virtual https://cia-
detalentos.com.br/click-
carreira/.

BRK promove painéis sobre carreira e 
empregos em plataforma gamificada

REALIDADE VIRTUAL
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Estabelecimentos de Sumaré 
deverão fornecer abrigo a clientes 
em fila de espera em área externa

Adolescentes de Sumaré confeccionam 
spinners e doam ao Hospital Boldrini

MCDIA FELIZ

Jovens que partici-
pam do grupo Origami 
Team, de Sumaré, con-
feccionaram 50 spinners 
em dobradura, que serão 
distribuídos no McDia 
Feliz, nesta sexta-feira 
(26). Eles foram doados 
ao Hospital Boldrini, 
que fará a distribuição 
dos origamis em uma 
unidade do McDonald’s 
de Campinas.

De acordo com a fun-
dadora do grupo, Deni-
se Imai, que dá aulas vo-
luntárias de origami aos 
jovens há sete anos, os 
participantes se encon-
traram nesta quarta-fei-
ra (24), no Mall do Villa 
Flora, para confeccionar 
os spinners.

O Origami Team sem-

pre participa de ações 
voluntárias. Quem qui-
ser participar do grupo 
e aprender a arte mile-
nar do origami, pode en-
trar em contato com De-
nise pelo WhatsApp (19) 

98450-0687 e solicitar 
mais informações. 

Não há limite de idade 
e não é cobrada mensali-
dade, apenas uma contri-
buição voluntária para a 
compra das folhas.

Jovens do Origami Team em 
ação voluntária em prol do Boldrini
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Projeto que obriga instituições bancárias, financeiras ou prestadoras de serviços essenciais 
a disponibilizarem proteção contra sol e chuva a usuários foi aprovado por unanimidade

A Câmara de Sumaré 
aprovou, na sessão desta 
terça-feira (23), o Projeto 
de Lei nº 171/2022, dos ve-
readores Hélio Silva (Ci-
dadania) e Alan Leal (Pa-
triota). A proposta, que 
recebeu 20 votos favorá-
veis, obriga instituições 
bancárias, financeiras ou 
prestadoras de serviços 
essenciais localizadas no 
município a disponibili-
zarem abrigo adequado 
de proteção contra o sol 
e a chuva aos clientes e 
usuários que ficarem em 
fila de espera por atendi-
mento, em área externa 
ao estabelecimento.

De acordo com a pro-
positura, a instalação dos 
abrigos deve estar em 
conformidade com o dis-
posto no Capítulo IV, da 
Lei nº 4.676/2008, o Códi-
go de Obras do município 
de Sumaré. Além disso, 
para atendimento a ido-
sos e outras condições 
preferenciais, devem ser 
disponibilizados assen-
tos aos clientes que esti-
verem do lado de fora do 
estabelecimento, obser-

vando o Estatuto do Ido-
so e o Estatuto da Pessoa 
com Deficiência.

Os vereadores explicam 
no PL que as agências ban-
cárias deverão dispor de 
um funcionário próprio 
ou terceirizado para cui-
dar da organização das fi-
las de espera na área ex-
terna, dos protocolos de 
segurança, pelo menos 
uma hora antes da aber-
tura dos estabelecimen-
tos. Após abertos, deve 
ocorrer a distribuição de 
senhas, com uso de dispo-
sitivo eletrônico para gera-
ção e impressão, e, ao final 
do expediente, os assen-
tos devem ser recolhidos 
pelo estabelecimento, as-
sim como os abrigos. 

Para Hélio, “caso as Leis 
Municipais nº 4.154/2006, 
4.926/2010 e 6.184/2019 
fossem respeitadas, não 
haveria o tempo de espe-
ra por atendimento em 
agências bancárias além 
de 30 minutos. Todos os 
cidadãos seriam atendidos 
em até 20 minutos, ou se-
ja, sem as cenas degradan-
tes de pessoas aguardan-
do por horas para receber 
um atendimento referente 
a serviços que são pagos”, 

orçamento vigente no 
valor de R$ 531.842,77; 
o PL nº 218/2022, do ve-
reador Hélio Silva, que 
denomina a Praça nº2 
do loteamento Vila San 
Martin, Matrícula Nº 
28159, como Praça Dr. 
Inácio Alves Barbosa; 
e o PL nº 219/2022, que 
denomina a intervenção 
viária no entroncamen-
to entre a Rua Campi-
nas, Rua Guadalajara e 
Rua Ludovico Scrocca, 
do loteamento denomi-
nado Vila Yolanda Cos-
ta e Silva, de Praça Santa 
Bagnaro Parmeggiani.

Da Ordem do Dia, fo-
ram aprovados o PL nº 
208/2022, apresentado 
pelo vereador Alan Leal, 
que autoriza e cria nor-
mas para Estabelecimen-
tos Comerciais e Super-
mercado Pet Friendly; o 
PL nº 185/2022, do verea-
dor Valdir de Oliveira (Re-
publicanos), que institui 
o Programa Municipal 
Agente Jovem Ambien-
tal – Aja de Sumaré, co-
mo política pública volta-
da à inclusão social e am-
biental de jovens em vul-
nerabilidade social; e o PL 
nº 187/2022, do vereador 
Andre da Farmácia (PSC), 
que cria o Selo Empresa 
Amiga do Ciclista.

Os pa rla menta res 
também aprovaram o 
PL nº 221/2022, de au-
toria do vereador Hélio 
Silva, que cria a Sema-
na pela Cidadania das 
Crianças e Adolescentes 
no município, e o PL nº 
228/2022, dos vereadores 
Alan Leal e Lucas Agos-
tinho (União Brasil), que 
institui a Campanha de 
Combate à Violência no 
ambiente escolar e a va-
lorização do professor.

Os vereadores Hélio Silva e Alan Leal, autores do projeto de lei
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protesta o vereador.
Segundo Alan, “a pan-

demia ainda repercute na 
reestruturação econômi-
ca de todos os países, con-
tudo não podemos per-
der nossos referenciais de 
dignidade humana e res-
peito ao próximo. Assim, 
como medida mitigatória, 
apresentamos este proje-
to, como instrumento pa-
ra amenizar as condições 
do tempo de espera por 
atendimento em institui-

ções bancárias, financei-
ras ou prestadoras de ser-
viços essenciais localiza-
das em nosso município”, 
considera o parlamentar. 

O descumprimento das 
determinações sujeitará 
o infrator à multa, cujo 
valor será dobrado em ca-
so de reincidência. As de-
núncias dos consumido-
res poderão ser feitas di-
retamente ao PROCON 
ou ao setor de fiscaliza-
ção da Prefeitura.

APROVADOS NA PAUTA
Ainda na sessão desta 

terça-feira, os vereado-
res aprovaram oito mo-
ções de congratulação 
e uma de pesar. Em re-
gime de urgência, rece-
beram aprovação o PL 
nº 236/2022, de autoria 
do prefeito Luiz Dalben, 
que Dispõe sobre autori-
zação ao executivo mu-
nicipal para promover a 
abertura de crédito adi-
cional suplementar ao 

O vereador Rodrigo 
Dorival Gomes (Cidada-
nia) prestou homenagem 
à Escola Municipal José 
de Anchieta, de Sumaré, 
pelos 64 anos da institui-
ção de ensino, comemo-
rados no último dia 13 de 
agosto. O parlamentar 
apresentou a moção nº 
232/2022 durante a ses-

são ordinária da Câma-
ra Municipal, nesta ter-
ça-feira (23). O documen-
to foi aprovado por una-
nimidade, com 20 votos 
favoráveis. A moção foi 
entregue às professoras 
Miriam da Silva Pimenta 
e Cleide Tito, que repre-
sentaram a instituição.

“É uma escola pe-

la qual eu tenho imen-
sa gratidão e carinho, 
pois foi ali que comecei 
a estudar, desde a pré-
-escola, quando a insti-
tuição ainda funcionava 
perto do Pró-Memória. 
Hoje tenho gratidão por 
estar sentado aqui nes-
ta cadeira de vereador, 
trabalhando em prol do 

nosso município”, decla-
rou o vereador Rodrigo 
Dorival.

A Escola Municipal 
José de Anchieta foi 
criada em 6 de abril de 
1956, por meio da Lei nº 
31, pelo então prefeito 
de Sumaré, Padre José 
Giordano, primeiro che-
fe do Executivo Munici-

pal. A primeira profes-
sora do José de Anchie-
ta foi Maíba Aparecida 
Maluf, que começou a 
lecionar numa classe em 
agosto de 1958 - por isso, 
o aniversário da escola é 
comemorado nesta data. 
Até então, o colégio fun-
cionava no mesmo pré-
dio do antigo Grupo Es-

colar André Rodrigues 
de Alkimin.

Para atender à cres-
cente demanda, foi cons-
truído um novo prédio, 
onde a escola está locali-
zada atualmente. O pré-
dio foi inaugurado em 
1988, na Rua Geraldo de 
Souza, nº 157-221, Jardim 
Carlos Basso.      | Da Redação

Rodrigo Dorival Gomes homenageia os 64 anos da E.M. José de Anchieta
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A BRK informa que realiza na terça-feira, dia 30, obras 
de melhoria na captação de água bruta do rio Atibaia 
e na ETA II, estação de tratamento de água no Parque 
Itália. Durante a execução dos trabalhos, os bairros das 
regiões do Matão, Área Cura, Nova Veneza, Maria Antônia 
e Picerno, poderão ter oscilações no abastecimento  
de água. A normalização dos serviços ocorrerá de forma 
gradativa e pode ser conferida na escala abaixo, seguindo 
o passo a passo:

A BRK pede a compreensão da população de Sumaré e orienta para que economizem água. 
Em caso de dúvidas, a partir da sexta-feira, dia 26 de agosto, os clientes podem acessar o site 
www.brkambiental.com.br/sumare ou entrar em contato por meio do telefone 0800 771 0001.

Para saber os bairros abastecidos por cada um dos reservatórios e redes de distribuição aqui listados, 
consulte a relação abaixo:

1º) Localize seu bairro na listagem

2º) Confira o nome do reservatório  
que abastece seu bairro (está no 
título da listagem)

3º) Consulte as informações sobre 
esse reservatório na escala de 
abastecimento. É nesta escala  
que você saberá o dia que seu 
bairro terá o abastecimento 
totalmente normalizado.

ESCALA DE ABASTECIMENTO

LISTAGEM DE BAIRROS

NORMALIZAÇÃO DO ABASTECIMENTO

Região Sistema de Abastecimento
Tarde da 

quarta-feira,
dia 31/08

Final da noite 
da quarta-feira,

dia 31/08

Manhã da 
quinta-feira,

dia 01/09

Matão Reservatório Semienterrado 3000m³ - ETA II

Matão Centro de Reservação San Martin

Nova Veneza Reservatório de 5000m³ Quadrado - ETA II

Área Cura Estação de Bombeamento de Água Aclimação

Área Cura Centro de Reservação Callegari

Maria Antônia Reservatório de 5000m³ Redondo - ETA II

Nova Veneza Reservatório Apoiado 1500m³ - ETA II

Picerno Elevatória do Picerno - Centro de Reservação Carlota

Nova Veneza Elevatória Carlota - Centro de Reservação Carlota

Área CuraNova VenezaMatão

Maria Antônia

Picerno

Centro de Reservação 
Callegari

JARDIM CALLEGARI

JARDIM DANUBIO AZUL

JARDIM DENADAI

JARDIM MARACANÃ

JARDIM NOVA ESPERANÇA I

JARDIM NOVA ESPERANÇA II

JARDIM SANTIAGO

JARDIM SÃO FRANCISCO

PARQUE DAS NAÇÕES

PARQUE SANTO ANTÔNIO

RESIDENCIAL IPIRANGA

RESIDENCIAL ITÁLIA

RESIDENCIAL SANTA JOANA

VILA SOL NASCENTE

VIVA VISTA

JARDIM DULCE

JARDIM MANCHESTER

Reservatório 500m3 Quadrado
na ETA II

JARDIM SANTA MARIA

JARDIM DAS ÁGUAS

JARDIM DAVINA

JARDIM SÃO FRANCISCO DE ASSIS

JARDIM SEMINARIO

JARDIM VITORIA

JARDIM NOVA VENEZA

JARDIM DO TREVO

JARDIM MINEÁPOLIS

PARQUE IDEAL

JARDIM NOSSA SENHORA CONCEIÇÃO

JARDIM CONCEIÇÃO

CHÁCARA NOVA VENEZA

PARQUE SILVA AZEVEDO

PARQUE DA AMIZADE

JARDIM SANTA ELIZA

PARQUE JATOBÁ

PARQUE VIRGÍLIO VIEL

JARDIM SANTA ELIZA

PARQUE SILVA AZEVEDO

Elevatória Carlota - Centro  
de Reservação Carlota

ALTOS DE SUMARÉ

CHÁCARA BELA VISTA

CHÁCARA MONTE ALEGRE

CHÁCARA SANTA ANTONIETA

EUCLIDES MIRANDA

JARDIM BELA VISTA

JARDIM LUIZ CIA

JARDIM MONTE SANTO

JARDIM NOVO PARANÁ

JARDIM PAULISTANO

PARQUE EDEM

PARQUE MANOEL DE VASCONCELOS

PARQUE VILLA FLORES

PARQUE VIRGÍLIO VIEL

RESIDENCIAL REAL PARQUE

RESIDENCIAL VIVER SUMARÉ

VECCON ZETA

VILA CARLOTA

VILA REBOUÇAS

PARQUE RESIDENCIAL VIRGÍNIO BASSO

Reservatório Semienterrado 
3000m3

RESIDENCIAL EMÍLIO BOSCO
CONDOMÍNIO JATOBA
JARDIM BARCELONA
JARDIM CASA VERDE

JARDIM DAS ESTÂNCIAS
JARDIM EUNICE

JARDIM MARTINS
JARDIM MINEZOTTA
JARDIM NOVA TERRA
JARDIM PARAÍSO I
JARDIM PARAÍSO II

JARDIM SANTA CLARA
JARDIM SANTA JULIA
JARDIM SANTA ROSA

JARDIM SÃO GERONIMO
JARDIM SÃO LUIS

PARQUE FANTINATTI
PARQUE RESIDENCIAL REGINA

RESIDENCIAL IDEAL FLAMBOYANT
RESIDENCIAL PARQUE PAVAN

VILA DIVA
CHÁCARA NOVO HORIZONTE

PARQUE PROGRESSO I
PARQUE PROGRESSO II

JARDIM LÚCIA

Centro de Reservação 
San Martin

CHÁCARA NOVO HORIZONTE
CHÁCARA SAN MARTINS
CONDOMÍNIO CORONEL

JARDIM LÚCIA
JARDIM MORUMBI

JARDIM NOVA AURORA
JARDIM SANTA CATARINA

JARDIM SANTA OLIVIA
PARQUE YOLANDA

PARQUE GENERAL OSÓRIO
PARQUE PROGRESSO I
PARQUE PROGRESSO II

RESIDENCIAL SANTA TEREZINHA
VILA SAN MARTIN

Reservatório Apoiado 1500m3

- ETA II

ALTO DE REBOUÇAS

JARDIM DALLORTO

JARDIM SANTA CAROLINA

JARDIM VOLOBUEFF

PARQUE RESIDENCIAL SALERNO

JARDIM MARIA LUIZA

JARDIM RECANTO DOS SONHOS

PARQUE ITÁLIA

PARQUE SEVILHA

JARDIM DOM BOSCO I

JARDIM INOCOOP

Reservatório 5000m3 Redondo - ETA II

CIDADE NOVA
CONJUNTO HABITACIONAL ÂNGELO TOMAZIN

JARDIM AMÉLIA
JARDIM DOS IPÊS I
JARDIM DOS IPÊS II

JARDIM MARIA ANTÔNIA
JARDIM VIEL

PARQUE FLORELY
PARQUE DAS INDUSTRIAS

Elevatória Picerno - Centro de Reservação Carlota

JARDIM BASILICATA

JARDIM DAS ORQUÍDEAS

JARDIM LUCELIA

JARDIM PICERNO I

JARDIM PICERNO II

PARQUE RESIDENCIAL CAMPO BELO

PARQUE RESIDENCIAL VIRGÍNIO BASSO

PARQUE ROSA E SILVA

RESIDENCIAL JARDIM SUMARÉ I

RESIDENCIAL JARDIM SUMARÉ II

RESIDENCIAL PORTAL BORDON

RESIDENCIAL GUAIRA

RESIDENCIAL PORTAL BORDON II

Estação de Bombeamento 
de Água Aclimação

CONJUNTO HABITACIONAL CDHU

JARDIM ACLIMAÇÃO

JARDIM BOM RETIRO

JARDIM SÃO JUDAS TADEU I

PARQUE BANDEIRANTES

RESIDENCIAL RECANTO DAS ÁRVORES

VILA OPERÁRIA
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Hortolândia 
retoma realização 
da Mostra de Artes 
da  Cena CIDADES

Vereadora Márcia Campos ainda não se 
manifestou publicamente sobre as denúncias
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Abrigo da Vila Real e casa de passagem do Remanso 
Campineiro serão transferidas para outros pontos da 
cidade; Aciah aponta furtos e intimidação de clientes

Atendendo a solicita-
ção da Aciah (Associação 
Comercial e Industrial de 
Hortolândia), a Prefeitu-
ra de Hortolândia vai re-
manejar dois abrigos que 
atendem pessoas em si-
tuação de rua da área 
central da cidade. O mo-
tivo, segundo a entidade 
que representa os lojis-
tas, é o aumento no nú-
mero de furtos no comér-
cio pela grande concen-
tração de moradores de 
rua nos principais pon-
tos do comércio.

Em reunião realizada 
na última segunda-feira 
(22) entre representantes 
da Aciah e da Secretaria 
de Inclusão e Desenvol-
vimento Social de Horto-
lândia, os lojistas expu-
seram a necessidade de 
iniciar um trabalho jun-
to aos moradores de rua. 
Um dos principais assun-
tos em pauta foi a questão 
da frequência que lojas no 

Centro vêm sendo furta-
das por moradores de rua, 
causando enormes prejuí-
zos ao empresário local.

“A entidade é favorá-
vel às políticas públicas 
de assistência social, po-
rém, contrária à manu-
tenção de abrigos e casa 
de passagens próximo a 
áreas que possuem con-
centração de comércio, 
seja ela no Centro, região 
do Amanda e Rosolém”, 
informou a Aciah. Outra 
situação levantada pelos 
representantes dos lojis-
tas foi a questão da es-
mola e da concentração 
dos moradores de rua em 
pontos de esquinas e se-
máforos, “onde os mes-
mos causam intimidação 
junto aos empresários e 
à própria população em 
circulação, ao realizarem 
abordagem pedindo di-
nheiro e comida”.

De acordo com a Aciah, 
algumas ações pontuais 
foram definidas na reu-
nião e um outro encontro 
será agendado em breve 

entre os órgãos, com con-
vite a demais pastas da 
prefeitura, como Saúde, 
Segurança Pública, Polí-
cia Militar, OAB (Ordem 
dos Advogados do Bra-
sil) e Promotoria Públi-
ca, para que, em conjun-
to, possam elaborar uma 
força-tarefa para conter 
a questão dos inúmeros 
furtos ocorridos na cida-
de, além de um estudo de 
políticas para ressociali-
zação de pessoas em si-
tuação de vulnerabilida-
de social.

Segundo a Prefeitura 
de Hortolândia, entre as 
sugestões apresentadas 
pela Aciah e já em anda-
mento pela administra-
ção está a mudança do 
abrigo da Vila Real pa-
ra uma chácara afasta-
da no limite do municí-
pio de Hortolândia/Su-
maré no prazo de no má-
ximo de duas semanas, 
e o estudo da procura de 
um local novo para a casa 
de passagem do Reman-
so Campineiro, esse um 

pouco mais burocrático 
no momento, por conta 
de locação e disponibili-
dade de imóvel para es-
se fim por parte dos pro-
prietários do prédio. 

Também serão viabili-
zadas a proposta da con-
fecção de uma cartilha 
e panfletos de combate 
à mendicância, que será 
elaborada pela Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, com 
apoio da Aciah, para di-

vulgação e distribuição, 
e a disponibilidade de te-
lefones para suporte e ca-
nal de apoio ao empresá-
rio para questão dos mo-
radores de rua.

Participaram da reu-
nião, representando a Se-
cretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social, o 
secretário Francisco Rai-
mundo da Silva, Jesus 
Costa, diretor de Desen-
volvimento Social, e Clau-
dia Maria de Melo, geren-

te e assistente social.
Pela Aciah, participa-

ram o presidente da en-
tidade, Renato Figueire-
do, diretor Almir Julio 
Grizante, e Cleber Ma-
rola, da área comercial e 
SCPC/Boavista, e a con-
vite os empresários Hé-
lio Bispo (Helinho Auto 
Center), Lilian Pansani (O 
Especialista Portas e Ba-
tentes), Daniel (Imobiliá-
ria Sid Imóveis) e Roberto 
(Lanchonete Copo Sujo).

Reunião entre representantes da Aciah e prefeitura aconteceu na última segunda-feira (22)

Hortolândia vai tirar casas de apoio 
a moradores de rua da área central
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A Prefeitura de Horto-
lândia ficou na 43ª po-
sição, com 85,15 pontos, 
no ranking do programa 
“Município VerdeAzul”, 
do governo do Estado, 
que engloba os 645 mu-
nicípios paulistas. O re-
sultado foi divulgado na 
cerimônia de premiação, 
realizada em São Paulo, 
nesta quarta-feira (24). 
O prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes (PL), a secre-
tária de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Elaine Nascimento 
Oliveira, o secretário ad-
junto da pasta, Josemil 
Rodrigues, e servidores 
da secretaria participa-
ram do evento. A premia-
ção é referente às ações 
ambientais desenvolvi-
das em 2021.

O programa tem três 
faixas de premiação. Hor-
tolândia foi um dos 78 
municípios que ficaram 
na primeira faixa de pre-
miação. O município par-
ticipa do programa des-
de 2014. De acordo com 
dados do programa, em 
2021 Hortolândia teve 
uma evolução de 22,7% 
em comparação a 2020, 
quando o município ficou 
na 123ª posição com 69,39 
pontos. Já em 2019, o mu-
nicípio obteve a 133ª posi-
ção com 66,11 pontos. 

De acordo com a Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-

tentável, o prêmio é entre-
gue aos municípios com 
base nos trabalhos exe-
cutados em dez diretivas 
ambientais, que são as se-
guintes: Município Sus-
tentável; Estrutura e Edu-
cação Ambiental; Conse-
lho Ambiental; Biodiver-
sidade; Gestão das Águas; 
Qualidade do Ar; Uso do 
Solo; Arborização Urba-
na; Esgoto Tratado; e Re-
síduos Sólidos.

O prefeito Zezé Gomes 
salientou que a certifi-
cação é resultado do tra-
balho contínuo na área 
ambiental que o municí-
pio tem realizado. “Hoje 
foi um dia muito impor-
tante. Estive em São Pau-
lo, junto com nossa equi-
pe da Secretaria do Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, para 

receber o troféu. Horto-
lândia foi, mais uma vez, 
certificada pelo Progra-
ma ‘Município VerdeA-
zul’. A certificação é fruto 
de muito trabalho e dedi-
cação dos servidores mu-
nicipais, que não medi-
ram esforços, para que 
Hortolândia fosse reco-
nhecida no Estado de São 
Paulo, como uma cidade 
que respeita o meio am-
biente, que busca a cada 
dia aumentar a cobertura 
verde e implantar ações 
sustentáveis em benefí-
cio do meio ambiente e 
para aumentar a qualida-
de de vida da população”, 
destacou Zezé Gomes.

A secretária de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Elia-
ne Nascimento Oliveira, 
ressaltou que, nessa edi-

ção do programa, a secre-
taria contou com a parti-
cipação da comissão in-
tersetorial, formada por 
10 secretarias munici-
pais. Cada uma das pas-
tas abasteceu a Secretaria 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentá-
vel com informações so-
bre suas áreas para com-
por o material enviado ao 
governo do Estado.

Eliane ainda salientou 
que a formação da co-
missão, coordenada pe-
la Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, foi uma das 
primeiras ações do pre-
feito ao assumir a Admi-
nistração Municipal, em 
2021, após a morte do ex-
-prefeito Angelo Perugini, 
que era um entusiasta das 
ações do programa. 

Hortolândia recebe premiação do 
programa ‘Município VerdeAzul’

DIVULGAÇÃO

AÇÕES AMBIENTAIS

A Câmara de Horto-
lândia recebeu nesta 
quarta-feira (24) notifi-
cação judicial para afas-
tar do cargo, sem remu-
neração, a vereadora 
Márcia Cristina Campos 
(PSB), investigada pelo 
Ministério Público pela 
suposta prática de “ra-
chadinha” em seu gabi-
nete. A decisão foi profe-
rida na última terça-feira 
(23), como medida caute-
lar para que a prisão pre-
ventiva dela e de seu as-
sessor, Isaac Santos Sou-
za, fosse relaxada.

Em nota, a Câmara in-
formou que “foi notifica-
da oficialmente sobre o 
afastamento da vereado-
ra Marcia Cristina Cam-
pos no final da manhã 
desta quarta-feira (24)”, 
e que “o presidente do 
Poder Legislativo, Pau-
lo Pereira Filho, enca-
minhou o processo ao 
Departamento Jurídico, 

que analisa as medidas 
necessárias a serem to-
madas e em cinco dias 
deverão ser esclarecidas 
à Justiça”.

Na decisão, o juiz deu 
prazo de cinco dias pa-
ra que a Câmara tomas-
se as providências deter-
minadas. Além do afas-
tamento não remunera-
do do cargo, segundo a 
determinação judicial, 
Márcia e Isaac não pode-
rão frequentar as depen-
dências da Câmara e da 
prefeitura, manter con-
tato com vítimas e teste-
munhas arroladas na de-
núncia pelo Ministério 
Público, ausentarem-se 
da cidade por mais de oi-
to dias seguidos, ou de 
mudar de endereço, sem 
prévia autorização judi-
cial. O descumprimen-
to das medidas cautela-
res aplicadas poderão re-
sultar em nova decreta-
ção de prisão preventiva.

A defesa da vereadora 
ainda não se manifestou 
à imprensa sobre o caso.

Câmara de Hortolândia 
é notificada a afastar do 
cargo a vereadora Márcia

INVESTIGAÇÃO DE ‘RACHADINHA’

Cristiane Caldeira | HORTOLÂNDIA
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

FOTO: REPRODUÇÃO | FACEBOOK

Prefeito Zezé Gomes participou de cerimônia 
nesta quarta-feira (24), em São Paulo
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EDUCAÇÃO E POLÍTICA

Etec Monte Mor é a única escola 
de Ensino Médio inscrita no 
programa Parlamento Jovem

A Prefeitura de Paulí-
nia está com inscrições 
abertas para o curso gra-
tuito de Eletricista Ins-
talador. No total, são 24 
vagas disponíveis, sen-
do três para PCD (pessoas 
com deficiência). Os in-
teressados em participar 
do “Programa Qualifica 
Paulínia” devem acessar 
o link: https://docs.goo-
gle.com/forms/d/e/1FA
IpQLSdhUqdvQ0o3Gav
BwwHEW2N8oY2WdoO-
v5fruWKUdehHYoCnG
yg/viewform e fazer sua 
inscrição até esta quin-
ta-feira (25).

O curso de Eletricis-
ta Instalador tem 160 ho-
ras de duração e as aulas 
acontecem de segunda a 
sexta-feira, das 19h às 22h. 
Para se inscrever, é neces-

Paulínia abre inscrições para curso 
gratuito de Eletricista Instalador

Aulas serão ministradas no Senai de Paulínia

D
IV
U
LG
AÇ
ÃO

ENSINO PROSISSIONALIZANTE

A Prefeitura de Horto-
lândia abriu inscrições 
para a segunda turma 
do curso básico de políti-
cas culturais. O prazo de 
inscrição termina nesta 
sexta-feira (26). O curso 
é voltado para conselhei-
ros do Conselho Munici-
pal de Políticas Culturais 
(CMPC), artistas e fazedo-
res culturais. São 15 va-
gas disponíveis. A prefei-

tura abriu a primeira tur-
ma em julho deste ano. 

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, o curso 
terá carga horária de 16 
horas, sendo 12 horas em 
sala e quatro horas em 
atividades extra sala. O 
curso tem início previs-
to para o dia 9 de setem-
bro. As demais aulas se-
rão nos dias 16, 23 e 30/09, 
das 19h às 22h15. O curso 
será ministrado na Esco-
la de Artes Augusto Boal, 
localizada na rua Casemi-

ro de Abreu, s/nº, Jardim 
Amanda.

O curso será ministra-
do por Felipe Garofalo Ca-
valcanti. O profissional é 
formado em Direito, com 
especialização em ges-
tão pública. Atualmente, 
é curador no Museu da Ci-
dade de São Paulo.  

 O secretário de Cultu-
ra, Régis Athanázio Bue-
no, destaca que o curso vi-
sa promover a atualização 
de artistas e fazedores cul-
turais do município para 

que tenham melhor com-
preensão sobre a legisla-
ção cultural, facilitando 
assim a elaboração de di-
retrizes, metas, projetos e 
ações artístico-culturais. 
“É a segunda turma nes-
te ano. Com o curso, abri-
mos espaço para que os fa-
zedores culturais enten-
dam melhor o funciona-
mento da Política Cultu-
ral em âmbito nacional e 
como isso pode beneficiar 
a vida da população”, des-
taca o secretário.

Prazo para se inscrever no curso sobre 
Políticas Culturais termina nesta sexta

SEGUNDA TURMA

Estão abertas as ins-
crições para os cursos 
online de assistente ad-
ministrativo e de assis-
tente contábil, de crédi-
to e cobrança, ofereci-
dos pelo programa esta-
dual Via Rápida em par-
ceria com a Prefeitura de 
Hortolândia. São 20 va-
gas disponíveis em cada 
um dos cursos. Podem 
se inscrever pessoas com 
idade a partir de 16 anos. 

Para o curso de assis-
tente administrativo, a 
inscrição deve ser feita 
pelo link https://www.
cursosviarapida.sp.gov.
br/cursos/7004/assis-
tente-administrativo. Já 
nos interessados no cur-

so de assistente contá-
bil, de crédito e cobran-
ça devem se inscrever 
pelo endereço https://
www.cursosviarapida.
sp.gov.br/cursos/7005/
Carga_Cursos. 

As aulas estão pre-
vistas para começar no 
dia 13 de setembro. De 
acordo com o progra-
ma Via Rápida, os alu-
nos que concluírem o 
curso com, no mínimo, 
75% de frequência rece-
berão bolsa-auxílio no 
valor de R$ 210,00.

Programa estadual
Via Rápida oferece 20 
vagas de cursos online 
em Hortolândia

PLATAFORMA ONLINE

Tema deste ano será o Estatuto da Juventude, que consta na Lei Federal 12852/2013, 
priorizando assuntos relacionados a educação, saúde, cultura, trabalho e diversidade

A 2ª edição do progra-
ma Parlamento Jovem 
da Câmara de Monte Mor 
contará com a participa-
ção dos alunos da Etec 
(Escola Técnica Estadual) 
de Monte Mor. Foi a úni-
ca escola de Ensino Médio 
que se inscreveu. A 1ª edi-
ção, no ano passado, em 
um formato piloto, tam-
bém foi realizada com os 
estudantes da Etec.

A Escola do Legislati-
vo de Monte Mor (Elem-
mor) recebeu por e-mail 
o ofício da Etec, demons-
trando o interesse e in-
formando a composição 
da Comissão Escolar res-
ponsável em auxiliar na 
execução do Parlamento 
Jovem, que ocorre neste 
2º semestre.

Conforme o ofício, a Co-
missão da Etec é formada 
pelos professores Wagner 
José da Silva (atual dire-

Estudantes e equipe da Etec, com vereadores, após a aula inaugural da edição de 2021

DIVULGAÇÃO
Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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pria escola, com pales-
tra geral sobre o Poder 
Legislativo e o Parla-
mento Jovem. Posterior-
mente, ocorre a inscri-
ção dos alunos interes-
sados em fazer parte do 
programa, além da cam-
panha e a subsequente 
eleição dos vereadores 
jovens. Os cursos e as 
sessões legislativas se-
rão realizados quinze-
nalmente, no prédio da 
Câmara, e contarão com 
o apoio dos vereadores e 
de seus assessores.

O Programa foi ins-
tituído pela Resolução 
3/2019. Segundo a nor-
ma, “tem caráter educa-
tivo, com a participação 
dos estudantes de ensi-
no médio das escolas pú-
blicas e particulares em 
funcionamento no muni-
cípio”. E tem os objetivos 
de garantir aos estudan-
tes “a vivência do proces-
so da democracia repre-
sentativa”, propiciar, aos 
mesmos, “manifestações 
do exercício da cidadania 
em relação ao funciona-
mento do Poder Legisla-
tivo Municipal”, além de 
incentivar a dissemina-
ção de conhecimento so-
bre ciência política e ges-
tão pública.

tor da Etec), Juliana Ro-
drigues dos Santos Man-
zolla (coordenadora peda-
gógica) e pela bibliotecá-
ria Sueli Dias Garcia. 

De acordo com a Elem-
mor, o Parlamento Jovem 
deste ano terá como tema 
o Estatuto da Juventude, 
que consta na Lei Federal 

12852/2013, priorizando 
assuntos de “educação, 
saúde, cultura, trabalho 
e diversidade”.

O Parlamento Jovem 

será realizado em dois 
momentos, agora no se-
gundo semestre. As pri-
meiras atividades ocor-
rem no interior da pró-

Os cursos
 e as sessões 
legislativas 

serão realizados 
quinzenalmente

EDITAL DE LEILÃO - 9 VEÍCULOS DE FROTA
05 DE SETEMBRO DE 2022 ÀS 10:00

(1)  FIAT / UNO MILLE WAY - (3) HONDA / NX-4 FALCON  - (5) FIAT / STRADA 
FREEDOM - Presencial - Local do leilão -  Rua Justino França, 238 - Jd São Carlos 
- Sumaré SP - Visitação, 04 de Setembro de 9 às 12h, somente mediante agen-
damento através do e-mail: contato@mjleiloes.com.br, local dos bens: Sumaré 
SP. Maiores informações, edital completo, condições de venda e pagamento: 19- 
31990036 - Leiloeiro oficial: Maurício José de Sousa Costa - JUCESP  Nº1296.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 05 de setembro de 2022, a partir das 09h30min *. 2º LEILÃO: 08 de setembro de 2022, a partir das 13h30min *. *(horário de Brasília)

ALEXANDRE TRAVASSOS, Leiloeiro Ofi cial, JUCESP nº 951, com escritório na Av. Engenheiro Luís Carlos Berrini, nº 105, 4º andar, 
Edifício Berrini One - Brooklin Paulista - CEP: 04571-010, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento 
tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E/OU ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, 
autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ nº 90.400.888/0001-42, nos termos do Contrato por 
Instrumento Particular com Efi cácia de Escritura Pública de Venda e Compra e Alienação Fiduciária de Imóvel em Garantia, contrato 
nº 0010221733, datado de 23/04/2021, fi rmado com a Fiduciante ELIANE BENIZ DOS SANTOS, RG nº 27.915.608-X-SSP/SP, 
CPF nº 255.496.688-58, residente e domiciliada em Sumaré/SP, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo 
igual ou superior a R$ 283.019,38 (duzentos e oitenta e três mil, dezenove reais e trinta e oito centavos - atualizado conforme 
disposições contratuais), o imóvel constituído por: Apartamento nº 21 no Bloco F (tipo A) do Condomínio denominado Rossi Praças 
Ipê Branco, sito a Avenida da Amizade, nº 1.460, Sumaré-SP, com área privativa de 53,22m², área comum de garagem 10,80m², área 
de uso comum de 55,36m² e área total real de 119,38m², com direito a utilização de uma vaga de garagem descoberta de acordo com 
a ordem de chegada, melhor descrito na matrícula nº 151.431 do Registro de Imóveis de Sumaré/SP. Conforme Av. 16, consta 
que o cadastro de contribuinte do imóvel foi alterado. Cadastro Municipal: 1.002.0001.314.0.01. Imóvel ocupado. Venda em caráter 
“ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado 
o SEGUNDO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 223.448,47 (duzentos e vinte e três mil, 
quatrocentos e quarenta e oito reais e quarenta e sete centavos - nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Se o caso, o leilão 
presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar na 
Loja SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) e no SUPERBID MARKETPLACE (www.superbid.net), e se habilitar com antecedência 
de 24 horas úteis do início do leilão. Em virtude da pandemia da COVID-19 o evento será realizado exclusivamente on line através da 
Loja SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) e do SUPERBID MARKETPLACE (www.superbid.net). Forma de pagamento e demais 
condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NA LOJA SOLD LEILÕES (www.sold.superbid.net) E NO SUPERBID 
MARKETPLACE (www.superbid.net). Informações:11-4950-9602 / imoveis.sac@superbid.net (18190 - Dossiê).

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

sário ter no mínimo a 6ª 
série antiga ou o 7º ano 
do Ensino Fundamental 
completo e 18 anos.

Os candidatos também 
devem estar com o cadas-
tro atualizado no Empre-
ga Paulínia. Se não tiver 
cadastro, precisa realizá-

-lo. Os candidatos apro-
vados serão informados 
por e-mail e por telefone.

O curso começa no dia 
19 de setembro e as aulas 
vão ocorrer no Senai, lo-
calizado na Avenida En-
genheiro Roberto Mange, 
771, no Alto dos Pinhei-

ros. Os convocados que 
não comparecerem no 
primeiro dia de aula, se-
rão desclassificados.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3874-5669, de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 17h.

As aulas 
estão previstas 
para começar 

no dia 13 de 
setembro
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TRADIÇÃO COM PÚBLICO

34ª Festa das Nações de Nova 
Odessa acontece em outubro, 
com promessa de grandes shows
Lançamento foi feito pela prefeitura na última terça-feira (23); evento contará com a 
participação de oito entidades assistenciais do município e está aberto a patrocínio 

A Prefeitura de Nova 
Odessa, por meio da Di-
retoria de Cultura, pro-
moveu na noite de terça-
-feira (22), no Villa Har-
monia Eventos, o lança-
mento da 34ª Festa das 
Nações, que neste ano 
deve acontecer nos dias 
07, 08 e 09 de outubro, 
na Praça dos Três Pode-
res, com entrada franca 
e grandes shows. O even-
to contou com a presen-
ça do prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), de representantes 
das ONGs beneficiadas 
pela Festa, de empresas 
do setor de eventos da ci-
dade (que ofereceram um 
coquetel aos convidados) 
e empresários locais.

Também estavam pre-
sentes o secretário muni-
cipal de Desenvolvimen-
to Econômico e Social, 
Rafael Brocchi, a chefe 
de Gabinete Carla Luce-
na, e o assessor de Cultu-
ra, Cadu Pinotti Jr.

“A Festa das Nações 

há 34 anos é tradição em 
Nova Odessa e sempre foi 
um sucesso. Quisemos 
reunir nesta ocasião em-
presários e as entidades, 
porque a Festa das Na-
ções tem que acontecer, 
já é tradicional entre as 
famílias de nossa cida-
de e da região. Queremos 
trazer grandes shows e 
para isso precisamos de 

apoio da iniciativa priva-
da. Precisamos da ajuda 
de vocês para fazer essa 
festa da retomada, que, 
além de garantir lazer à 
população, também tem 
por finalidade ajudar as 
nossas entidades”, dis-
cursou Leitinho.

“Todos sabem quão 
importante é esta Fes-
ta para nós, porque com 

essa arrecadação muitas 
entidades refazem os cai-
xas e outras fazem novos 
projetos. Sabemos da di-
ficuldade da prefeitura 
e do empenho do prefei-
to Leitinho, e precisamos 
do apoio de vocês (inicia-
tiva privada). A Festa das 
Nações não é só das en-
tidades, é da Cultura, do 
Turismo, é da Economia 

da cidade”, explicou Car-
los Pinotti, presidente da 
AEANO (Associação das 
Entidades Assistenciais 
de Nova Odessa).

O assessor de Cultu-
ra falou da importância 
da Festa, que aconteceu 
mesmo durante o auge da 
pandemia no ano passa-
do em um formato de dri-
ve-thru, e apresentou um 

balanço do último even-
to na cidade – a Festa de 
Aniversário, em maio –, 
com recorde de público. 
“Os eventos estão cada 
vez melhores em nossa 
cidade e precisamos nos 
unir, porque eles são im-
portantes para a cidade, 
para a população, para 
as entidades e também 
para a Economia local, 
por isso, é fundamental 
a participação e o apoio 
da classe empresarial”, 
disse Cadu.

“Damos boas-vindas e 
parabenizamos as enti-
dades, não só pela Fes-
ta das Nações, mas pelo 
trabalho que realizam do 
dia a dia no município, 
cumprindo um papel im-
portante junto à socieda-
de novaodessense”, des-
tacou Rafael Brocchi.

A Festa das Nações de 
Nova Odessa de 2022 te-
rá a participação das se-
guintes entidades: AAA-
NO (Associação dos Ami-
gos dos Animais de No-
va Odessa), SOS (Servi-
ço de Orientação e Soli-
dariedade de Nova Odes-
sa), Rotary Club de Nova 
Odessa, Comunidade Ge-
riátrica de Nova Odessa, 
APAE (Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais), Lions Clube de No-
va Odessa, ABCL (Asso-
ciação Brasileira de Cultu-
ra Leta) e Instituto Kaydi.

As empresas interes-
sadas em patrocinar o 
evento, o maior do ca-
lendário anual de Nova 
Odessa, têm à disposição 
diversos planos ou “cotas 
de patrocínio”, bastando 
procurar a Diretoria de 
Cultura da cidade.

Leitinho: “Queremos trazer grandes shows e para isso precisamos de apoio da iniciativa privada”

DIVULGAÇÃO
Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), usou uma retroes-
cavadeira para demarcar 
simbolicamente o ponto 
inicial da sede da futu-
ra Cooperativa de Costu-
ra e Fraldas da Prefeitura 
de Nova Odessa. O lança-
mento aconteceu na ter-
ça-feira (23) de manhã, no 
terreno – que fica na Rua 
Flamboyant, em frente 
à Padaria Expresso dos 
Pães, no Jardim Capuava 
–, e contou com a presen-
ça de autoridades e repre-
sentantes da Urba.

A empresa é responsá-
vel tanto pela obra civil 
quanto pela doação das 
máquinas para a Coope-
rativa. A obra é uma con-
trapartida ao Poder Públi-
co Municipal renegociada 
em 2021 pela atual gestão 
junto à Urba, pela aprova-
ção do empreendimento 
habitacional Vila América.

A Cooperativa de Cos-
tura e Fraldas é um pro-
jeto social municipal vol-
tado principalmente à in-
clusão das mulheres no 
mercado de trabalho e 
à geração de emprego e 
renda para famílias em 
situação vulnerável.

“Para mim e meu vi-
ce-prefeito Mineirinho, 
é um orgulho viabilizar 
esse grande projeto de 
capacitação e geração de 

renda para a parcela mais 
carente da nossa comu-
nidade, principalmente 
para as mulheres que são 
arrimo de família e que 
muitas vezes são a única 
fonte de sustento da ca-
sa, dos seus filhos peque-
nos. Eu amo Nova Odes-
sa e quero o melhor pa-
ra ela, e não só isso, mas 
também para quem vive 
nela”, disse o prefeito Lei-
tinho às cerca de 60 pes-
soas presentes.

“Queria parabenizar 
a todos pelo projeto, te-
nho certeza que essa 
Cooperativa vai fazer 
uma grande diferença 
em Nova Odessa”, pon-
tuou o comerciante Se-
bastião Cândido de Oli-
veira, dono da Padaria 
Expresso dos Pães, que 
fica em frente ao terre-
no da Cooperativa.

“É muito bom ter es-
sa oportunidade de tra-
zer para a sociedade uma 
obra como essa, que vai 
gerar empregos e movi-
mentar a economia do 
bairro e do município. 
Estamos satisfeitos em 
participar desse proje-
to, que é uma coisa tão 
importante para No-
va Odessa”, disse Diego 
Guernelli, gestor de pro-
jetos da Urba.

“É muito bom atuar 
em um município que se 
preocupa com a sua po-
pulação, com uma obra 
que vai trazer empregos, 
gerar renda. Esses valo-
res são condizentes com 
a filosofia da Urba, e es-
peramos participar de 
outros projetos aqui na 
cidade”, ressaltou Cristia-
ne Carraro, coordenadora 
de Legalização da empre-

sa do Grupo MRV&CO.
O galpão vai ter 500 

metros quadrados de área 
construída e teve seu pro-
jeto definido em coopera-
ção com a equipe da se-
cretária de Obras, Proje-
tos e Planejamento Urba-
no, Miriam Lara Netto. 
A obra deve levar quatro 
meses para ser concluída 
– dependendo apenas das 
condições climáticas.

A Urba investe apro-
ximadamente R$ 36 mi-
lhões em Nova Odessa, o 
que inclui, além do Resi-
dencial Vila América, a 
construção do galpão, o 
fornecimento de 40 má-
quinas de costura e de 
20 máquinas de fabrica-
ção de fraldas, a doação 
de uma escavadeira hi-
dráulica e 60 equipamen-
tos de ar-condicionado à 
Prefeitura.

Prefeitura e diretores da Urba 
lançam obra da futura Cooperativa 
de Costura e Fraldas no Capuava

Lançamento da Nova Cooperativa de Costura e Fraldas aconteceu na última terça-feira (23)

DIVULGAÇÃO

PROJETO SOCIAL

As equipes das Se-
cretarias de Obras e 
Transportes da Prefei-
tura Municipal de No-
va Odessa, começaram 
na última semana uma 
nova “rodada” de ações 
de revitalização perió-
dica dos pontos de ôni-
bus da cidade, incluin-
do uma nova pintura 
e, se necessário, a re-
forma estrutural da es-
trutura. Esse trabalho 
faz parte do calendá-
rio periódico de zela-
dorias e limpezas na ci-
dade. Nos últimos dias, 
foram recuperados seis 
pontos.

Nesta etapa, as equi-
pes já revitalizaram 
um ponto de ônibus 
na Avenida São Gon-
çalo, no Jardim Santa 
Rita 2, localizado pró-
ximo às escolas muni-
cipais Prefeito José Ma-
rio de Moraes e Prefeito 
Simão Welsh. Foi rea-
lizada a pintura de to-
da a estrutura do pon-
to, que já estava muito 
desgastado, sujo e co-
berta de pichações.

Além disso, foi feito 
o mesmo serviço em 
quatro pontos de ôni-
bus da região central 
– três na Rodovia As-
trônomo Jean Nicolini 
(vicinal para America-
na), dois na altura da 
Secretaria Municipal 

de Educação e um ao 
lado da sede do IZ (Ins-
tituto de Zootecnia), e 
outros dois na Praça 
Central José Gazzet-
ta, na Avenida Carlos 
Botelho. Outros cinco 
devem ser recuperados 
até a próxima semana.

Poucos dias atrás, o 
trabalha havia inicia-
do pela revitalização 
do ponto da Rua Siges-
mundo Andermann, 
entre o Jardim São Ma-
noel e o 23 de Maio/Jar-
dim Éden, em frente à 
sede da Associação dos 
Bombeiros Voluntários 
de Nova Odessa – como 
parte da remodelação e 
revitalização de todo o 
entorno da nova pon-
te construída pela Pre-
feitura sobre o Córrego 
Capuava, entre o Giná-
sio de Esportes do São 
Manoel e o Parque Li-
near do 23 de Maio.

OUTRAS ZELADORIAS
As equipes de Obras 

e Transportes, juntos 
ao Meio Ambiente e a 
Coden Ambiental rea-
lizaram outros servi-
ços de zeladoria na ci-
dade nesta semana. 
Eles consistem geral-
mente na poda da gra-
ma alta, retirada de ga-
lhos, folhas e entulho, 
roçagem do solo, poda 
de árvores e, se preci-
so, também reformas 
em algumas estruturas 
ou no asfalto da cidade.

Pontos de ônibus 
passam por melhorias 
em Nova Odessa 

REVITALIZAÇÃO

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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ABERTO AO PÚBLICO

Mostra acontece na Escola de 
Artes Augusto Boal e conta com 
a participação dos aprendizes 
dos cursos de Arte e Dança 
ministrados pela prefeitura 

Após ter sido suspen-
sa nos últimos dois anos 
por causa da pandemia 
de Covid-19, a Prefeitu-
ra de Hortolândia reto-
ma a realização presen-
cial da MAC (Mostra de 
Artes da Cena), um dos 
eventos mais tradicionais 
do calendário cultural do 
município. A MAC acon-
tece até esta sexta-feira 
(26) e entre os dias 31/08 
a 01/09, às 20h, na Esco-
la de Artes Augusto Boal, 
localizada na Rua Case-
miro de Abreu, s/nº, Jar-
dim Amanda. O evento é 
aberto ao público. É ne-
cessário retirar a senha 
meia hora antes do início 
de cada sessão. A lotação 
da sala é de 60 pessoas.

A mostra conta com a 
participação dos apren-
dizes das formações cul-
turais (cursos profissio-
nalizantes) de Teatro e 
Dança, ministradas pe-

la prefeitura. Os apren-
dizes mostram, por meio 
de espetáculos, os conhe-
cimentos adquiridos nas 
aulas de Improvisação 
(Dança) e de Interpreta-
ção de Montagem I (Tea-
tro). Os espetáculos são 
abertos para o público, 
que tem a oportunida-
de de conferir a produ-
ção artística dos aprendi-
zes. Assim, a mostra pro-
move a integração entre 
aprendizes e população.

A programação co-
meçou nesta quarta-fei-
ra (24) com o espetáculo 
“Corpo que soul”, do gru-
po Cia. Pulsar, que tam-
bém se apresenta nesta 
quinta e sexta-feira (25 e 
26). A classificação indi-
cativa é livre. De acordo 
com o grupo, o espetácu-
lo fala de um corpo imer-
so em sentidos e do cor-
po-a-corpo na vida co-
tidiana. A apresentação 
surgiu da experimenta-
ção e da pesquisa sobre a 
improvisação em dança, 

Hortolândia retoma realização 
da Mostra de Artes da Cena 
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Sob regência do maes-
tro Marco Almeida Jr, a 
Banda Sinfônica Muni-
cipal Professor Gunars 
Tiss, mantida pela Pre-
feitura de Nova Odessa, 
apresenta nesta quin-
ta-feira (25), às 20h, no 
Teatro Municipal Divair 
Moreira, o concerto ofi-
cial da série “Convida-
dos”, que traz outros ar-
tistas para participar do 
espetáculo. São 200 va-

gas disponíveis gratuita-
mente para a população 
de Nova Odessa e região.

As inscrições serão fei-
tas online através da pla-
taforma Sympla até o ho-
rário do evento. Para ga-
rantir a vaga, basta aces-
sar o link https://www.
sympla.com.br/evento/
concerto-oficial-ban-
da-sinfonica-de-nova-
-odessa/1686497.

Para esse concerto, a 
banda executará obras 
de Philip Sparke, Frank 
Ticheli, K-Ximbinho e 

do compositor, pianis-
ta e eufonista Fernando 
Deddos, um dos artistas 
convidados para imple-
mentar o espetáculo jun-
tamente com o tubista 
Albert Khattar, o flautis-
ta Felipe Santos e o artis-
ta plástico Aldo Barbosa, 
o Aldinho.

O Teatro Municipal Di-
vair Moreira fica locali-
zado na Rua Tamboril, 
nº 140, entre o Jardim 
das Palmeiras e o Jar-
dim Alvorada. Mais in-
formações podem ser ob-

tidas na Departamento 
de Cultura da prefeitura, 
pelo telefone (19) 99762-
6369, pelo instagram @
culturanovaodessa ou 
pelo e-mail cultura@no-
vaodessa.sp.gov.br.

A BANDA
Criada em 1987, a 

Banda Sinfônica de No-
va Odessa foi nomeada 
“Professor Gunars Tiss” 
em 1998. É mantida pela 
Prefeitura e vem se con-
solidando como uma re-
ferência cultural da cida-

Banda de Nova Odessa realiza concerto 
oficial da série ‘Convidados’ nesta quinta

SINFÔNICA DE GRAÇA
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Data: 24, 25 e 26/08 
Horário: 20h
Local: Escola de Artes 
Augusto Boal
Endereço: Rua Casemiro 
de Abreu, s/nº, Jardim 
Amanda
Espetáculo: “Corpo que 
soul”
Componente: Dança 
profissionalizante – 
Improvisação
Nome do grupo: Cia. 
Pulsar
Direção: Cibele Ribeiro
Bailarinos-criadores: 
Caroline Moreira, 
Fernanda Aquino, 
Flávia Fernandes, 
Flávia Oliveira, German 
Secreto, Hérica Souza, 
Luiza Isa, Natália Soares, 
Rene Jesus.
Coreografia e figurinos: 
o grupo
Sonoplastia: Cibele 
Ribeiro
Iluminação: Ana 
Chinchila, Dieniffer 
Barreiros, Gabriel Souza, 
Juzi Nazaré, Vinícius 
Fernandes e Wendy Meira
Duração: 40 minutos

PROGRAMAÇÃO 
MOSTRA DE 
ARTES DA CENA 

NOTÍCIA DE CONCURSOS | ANDRÉ R. COUTINHO
ELISIÁRIO/SP – 1 VAGA

A Câmara Municipal de Elisiário, recebe inscri-
ções até 28 de agosto, para o cargo de tesourei-
ro. O salário é de R$ 2.895,98. As inscrições serão 
realizadas pelo site www.pcnconcursos.com.br 

ITIRAPUÃ/SP – 12 VAGAS
A Câmara Municipal de Itirapuã, recebe inscrições 
até 31 de agosto, para diversos cargos. Os salários 
podem variar de R$ 1.800,00 até R$ 3.100,00. Inscri-
ções através do site www.ibraspconcursos.com.br

MARÍLIA/SP – 10 VAGAS
A EMDURB (Empresa Municipal de Mobilidade Ur-
bana Marília), recebe inscrições até dia 09 de se-
tembro, para o cargo de agente municipal de trân-
sito. O salário é de R$ 2.243,76. Inscrições pelo si-
te www.vunesp.com.br 

ASSIS/SP – 155 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Assis, recebe inscrições 
até 2 de setembro, para diversos cargos e níveis 
de escolaridade. Os salários podem variar de R$ 
1.214,00 até R$ 14.186,00. Inscrições serão reali-
zadas pelo site www.indepac.org.br

BAURU/SP – 1 VAGA
A Prefeitura Municipal de Bauru, recebe inscri-
ções até 5 de setembro, para o cargo de psicólo-
go. O salário é de R$ 3.131,28. Inscrição pelo o si-
te www.bauru.sp.gov.br 

BEBEDOURO/SP – 56 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Bebedouro, recebe ins-
crições até dia 12 de setembro, para diversos na 
área da educação. Os salários podem variar de 
R$ 1.240,00 até R$ 5.459,00. Inscrições pelo site 
www.vunesp.com.br

AMPARO/SP – 66 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Amparo, recebe inscri-
ções até 29 de agosto, para diversos cargos e ní-
veis de escolaridade. Os salários podem variar de 
R$ 1.320,00 até R$ 13.040,86. Inscrições pelo site 
www.avancasp.org.br 

CERQUEIRA CÉSAR/SP – 70 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Cerqueira César, re-
cebe inscrições até 12 de setembro, para diver-
sos cargos e níveis de escolaridade. Os salários 
podem variar de R$ 1.371,89 até R$ 12.412,62. As 
inscrições serão realizadas pelo site www.insti-
tutounique.org.br 

FRANCA/SP – Nº DE VAGAS NÃO DEFINIDO
A Prefeitura Municipal de Franca, recebe inscri-
ções até 8 de setembro, para diversos cargos e ní-
veis de escolaridade. Os salários podem variar de 
R$ 1.656,39 até R$ 5.460,26. Inscrições serão rea-
lizadas pelo o site www.ibamsp-concursos.org.br 

ITATINGA/SP – 10 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Itatinga, recebe inscri-

ções até 31 de agosto, para diversos cargos e ní-
veis de escolaridade. Os salários podem variar 
de R$ 1.377,60 até R$ 7.499,97. As inscrições se-
rão realizadas através do site https://www.om-
consultoria.com.br/informacoes-concurso/564-
-prefeitura-municipal-de-itatinga 

SALES/SP- 14 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Sales, recebe inscri-
ções até 4 de setembro, para diversos cargos e 
níveis de escolaridade. Os salários podem variar 
de R$ 1.190,00 até R$ 9.098,53. Inscrições pelo o 
site www.pcnconcursos.com.br 

SANTA SALETE/SP – 5 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Santa Salete, recebe 
inscrições até 28 de agosto, para diversos car-
gos e níveis de escolaridade. Os salários podem 
variar de R$ 1.561,05 até R$ 4.420,48. As inscri-
ções serão realizadas através do site www.pcn-
concursos.com.br

DESCALVADO/SP – 1 VAGA
A Prefeitura Municipal de Descalvado, recebe ins-
crições até 9 de setembro, para o cargo de con-
trolador interno. O salário é de R$ 3.791,00. Inscri-
ções através do site https://concursosrbo.com.br 

de. Foi nove vezes cam-
peã estadual (1994, 1996, 
1997, 1998, 1999, 2000, 
2001, 2002 e 2004) e bi-
campeã nacional de ban-
das (1999 e 2000). Em 
1997, sagrou-se campeã 
do Concurso Pró-Banda, 
da Secretaria Estadual 
de Cultura do Estado de 
São Paulo.

Em maio de 2001, lan-
çou seu primeiro CD, 
“Encontro com a Músi-
ca”, em parceria com a 
Secretaria de Educação 
Municipal. Em 2006, 
lançou o segundo CD, 
“A Música Modo Quar-
tal do Nordeste Brasilei-
ro”, com obras do com-
positor Normando Car-
neiro da Silva e que ser-

viu para sua tese de dou-
torado em Portugal. Em 
2007, veio o terceiro ál-
bum, em parceria com 
a Funarte, servindo de 
referência sonora para 
mais de 1.400 bandas ca-
dastradas no Ministério 
da Cultura.

Atualmente, a Banda 
Sinfônica Municipal con-
ta com 38 de um total de 
44 integrantes. Seu re-
pertório é eclético, indo 
do erudito ao popular e 
abrangendo todos os gê-
neros musicais. Além das 
apresentações na cida-
de, participa de diversos 
eventos regionais, esta-
duais e nacionais, levan-
do o nome de Nova Odes-
sa para todo o Brasil.

esta por sua vez resulta 
de processos de composi-
ção instantânea. Na apre-
sentação, o grupo propõe 
performances pautadas 
na criação imediata de 
elementos coreográficos 
ao vivo, além da apresen-
tação de elementos pre-
viamente estruturados.

Já na próxima sema-
na, entre os dias 31/08 a 

01/09, a MAC apresentará 
o espetáculo “Sobre an-
gústia, esperança e ou-
tras questões humanas”, 
com aprendizes da for-
mação cultural de Teatro. 

A MAC também te-
rá sessões de cinema do 
programa estadual Pontos 
MIS (Museu da Imagem 
do Som). Serão exibidos 
os filmes “Frida”, no dia 

16/09, e “Grandes olhos”, 
no dia 30/09. As sessões 
serão às 19h30, também 
na Escola de Artes Augus-
to Boal. O secretário de 
Cultura, Régis Atahnázio 
Bueno, destaca a alegria 
para a Prefeitura retomar 
a realização da MAC. “É 
uma alegria voltar a abrir 
a Escola de Artes Augusto 
Boal para que a população 

desfrute os espetáculos de 
dança e teatro produzidos 
pelos aprendizes dos cur-
sos profissionalizantes. 
Com a mostra, integra-
mos as famílias, a popu-
lação e a comunidade ar-
tística da cidade e da re-
gião neste espaço tão que-
rido e importante que é a 
Escola de Artes”, salienta 
o secretário.

Cia. Pulsar apresenta o espetáculo 
“Corpo que soul” nesta quinta e sexta-feira
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RETA FINAL

Complexo viário na região do 
Pq. Santa Fé, em Hortolândia, 
ganhará muro de contenção 

Nesta semana, as equi-
pes da Prefeitura de Hor-
tolândia concentram a 
etapa da Operação Tapa-
-Buraco para concluir o 
serviço em ruas do Jar-
dim Santa Esmeralda. 
A ação contempla ruas 
residenciais, próximas 
a comércios e que dão 
acesso à grandes empre-
sas localizadas no bairro, 
a rua Pérola, que dá aces-
so à Rodovia dos Bandei-
rantes e, também, vias 
que fazem a ligação até 
a Estrada da Amizade, 
que possibilita ao moto-

rista chegar à região do 
Campo Grande, em Cam-
pinas. O trabalho conti-
nua nos próximos dias.

“Além do mutirão no 
Jardim Santa Esmeralda, 

que continuará no decor-
rer da semana, as equi-
pes realizaram, pontual-
mente, a operação em 
ruas do Jardim Amanda 
próximo à lagoa, princi-
pal área de lazer do bair-

ro e de acesso à avenida 
Santana. A Operação Ta-
pa-Buraco evita danos 
aos veículos e aciden-
tes nas vias da cidade, 
contribuindo com a se-
gurança viária”, explica 
o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão. 

Desde o início do ano, 
todas as regiões de Hor-
tolândia já receberam a 
Operação Tapa-Buraco. 
A ação, também contri-
bui com a conservação 
de ruas e avenidas e au-
menta a segurança viária 
na cidade. As equipes da 
Administração Munici-
pal realizam outras ações 

Jardim Santa Esmeralda 
recebe etapa da Operação 
Tapa-Buraco esta semana

Ação contempla ruas residenciais, próximas a comércios 
e que dão acesso à grandes empresas localizadas no bairro

DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA VIÁRIA

A CCR AutoBAn pro-
move recuperação do 
pavimento no dispositi-
vo de acesso e retorno do 
km 112+900 da Rodovia 
Anhanguera, no trecho 
de Sumaré. As melhorias 
na camada asfáltica se-
rão realizadas sempre à 
noite, das 22h às 5h, com 
o objetivo de minimizar a 
interferência no tráfego. 

Os trabalhos acontece-
rão também nas noites 
desta quinta (25) e sex-
ta-feira (26), bem como 
na próxima segunda-fei-
ra (29). O cronograma de 
realização das obras po-
derá sofrer ajustes em 
virtude das condições cli-
máticas ou necessidades 
técnicas.

Estão previstos blo-
queios nas alças duran-
te os trabalhos e a sina-
lização será intensifi-

cada pela concessioná-
ria para alertar os mo-
toristas sobre a atuação 
das equipes de trabalho. 
Também haverá profis-
sionais para prestar au-
xílio no local. 

Para consultar as con-
dições de tráfego, a con-
cessionária disponibiliza 
os dos canais de comuni-
cação: 0800 055 55 50, si-
te www.autoban.com.br e 
também pelo WhatsApp 
(11) 4589-3999.

Alça de acesso da Anhanguera em 
Sumaré terá bloqueios por 4 dias

Sinalização será intensificada pela 
concessionária para alertar os motoristas

RECUPERAÇÃO DO ASFALTO

DIVULGAÇÃO

Obra, que faz parte da revitalização da antiga ocupação, oferecerá nova rota de acesso a 
quem passa pelo Jd. Novo Cambuí rumo ao Residencial São Sebastião e ao Jd. Interlagos 

As obras do novo sis-
tema viário na região do 
Parque Santa Fé já estão 
na reta final, com 90% 
das intervenções con-
cluídas. Nesta semana, 
a empresa contratada pe-
la Prefeitura de Hortolân-
dia começou a construir 
um muro de contenção às 
margens do canal locali-
zado nas imediações da 
igreja localizada na Rua 
Dezenove. Desde segun-
da-feira (22), máquinas 
estão no local terrapla-
nando a área onde have-
rá a execução do “bolsa-
creto”, sistema de cons-
trução com bolsas que 
servem de proteção das 
margens, contenção de 
taludes e encostas.

Este complexo viário 
oferecerá nova rota de 
acesso a quem passa pe-
lo Jardim Novo Cambuí 
rumo ao Residencial São 
Sebastião e ao Jardim In-
terlagos. A obra faz parte 
das ações de revitaliza-
ção da antiga ocupação 

Estrutura será construída por meio de sistema que utiliza 
bolsas para proteção das margens, contenção de taludes e encostas

DIVULGAÇÃO
Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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2.500
METROS QUADRADOS
recém-implantada e 
asfaltada, pista une 
trechos construídos 
recentemente a 
outros preexistentes

com a Diretoria de Obras, 
além do muro, em cons-
trução, ainda restam al-
guns reparos e a constru-
ção de trechos de calça-
da, guias e de ciclovia. A 
previsão é que a obra es-
teja concluída ainda nes-
te segundo semestre.

Segundo o Departa-
mento de Projetos e Or-
çamentação, a pista de 
caminhada terá 1.644 
metros de extensão; a ci-

clovia, 550 metros de ex-
tensão, integrada com a 
já existente no Lago da 
Fé e o viário, 970 metros 
de extensão, conectan-
do o trecho com a pon-
te do São Sebastião. As 
obras incluem ainda o 
prolongamento da Rua 
da Confibra, no Jd. Santa 
Fé, até a rotatória da Ave-
nida Joaquim Marcelino 
Leite, entre o São Sebas-
tião e o Jd. Interlagos. O 
viário também ganhará 
iluminação em LED, na 
etapa final.

que havia no entorno da 
cerâmica, implementa-
das pela Administração 
Municipal.

Os 2.500m² quadrados 
de pista, recém-implan-

tada e asfaltada, unem 
trechos construídos re-
centemente a outros 
preexistentes. O circuito 
passa pela parte poste-
rior do Parque Socioam-

biental Lago da Fé, co-
nectando as ruas mais à 
direita do reservatório de 
contenção de enchentes, 
como a Dezenove, a Gra-
mados do Norte e a Vitó-

ria da Conquista, com as 
do lado esquerdo, como 
a construída como pro-
longamento da Rua da 
Confibra, que leva ao viá-
rio Santa Fé. De acordo 

A previsão é que 
trabalho esteja 
concluído ainda 
neste segundo 

semestre

Serviço
 evita danos 

aos veículos e 
acidentes nas
 vias da cidade

pela segurança no trânsi-
to da cidade, como, por 
exemplo, o reforço das si-
nalizações de solo e ver-

tical, readequações de 
sentidos em ruas e aveni-
das, que acontecem dia-
riamente, instalação de 

conjuntos semafóricos e 
radares controladores de 
velocidade e implantação 
de lombadas.
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Ele faz parte de uma 
antiga tradição 
nas cidades do in-

terior: a venda de miúdos 
frescos de animais casa 
a casa. Seu nome é João 
Paulo Elias. Mas quase 
ninguém o conhece por 
este nome. O mais popu-
lar é o apelido, João Bu-
cheiro, com a qual sus-
tentou sua família ao lon-
go de mais de 16 anos.

João, natural de Suma-
ré é filho de João Elias e 
Maria Amélia Giunco 
Elias. Nasceu em 19 de 
dezembro de 1956. 

Tudo começou na dé-
cada de 1940 com o avô, 
Jácomo Giunco que co-
mercializava miúdos de 
boi, como fígado, coração, 
rabo, língua e rins, vendi-
dos por Flávio Schiabel, 
proprietário de um açou-
gue. Jácomo contava com 
uma carroça puxada por 
dois cavalos, o Bom Dia, 
de uma cor que se apro-
ximava do Vermelho e o 
Mouro, quase Cinza.

João Paulo que teve se-
te irmãos (seis irmãs e 
um irmão) perdeu o pai 
com seis anos e foi morar 
com a avó. Assumiu, jun-
to do primo, Miguel Anto-
nio Zemlenoi (Chunha) a 
tarefa do avô. Uma nova 
fase tem início. 

A década agora é a de 
1950.

“Sumaré inteiro com-
prava miúdos” afirma 
João Bucheiro. Região 
Centro, Vilas Menuzzo, 
Yolanda, Valle, até Nova 
Odessa conhecia João Bu-
cheiro e o Chunha. 

Havia hora certa pa-
ra a carrocinha dos dois 
passarem. “O Bom Dia e 
Mouro sabiam o percur-
so certo, as paradas, co-
nheciam todos os fregue-
ses”, relata. 

Um deles, o Bom Dia 
tinha uma peculiarida-
de: era fã incondicional 
de paçoquinhas. Bastava 
parar num bar que empa-
cava. Só saía de lá se ga-
nhasse uma delas.

Os dois pastavam li-
vremente na Vila Menuz-
zo num tempo em que o 
loteamento não possuía 
casas distantes umas das 
outras. “A Prefeitura cos-
tumava cobrar uma taxa 
quando encontrava cava-
los soltos no pasto”, con-
ta. O remédio era pagar a 
taxa para que o Bom dia 
e o Mouro fossem soltos. 
Miúdos do Ofícios, ou me-
lhor, Ossos do Ofício.

 
CHUNHA
As famílias antigas da 

cidade de Sumaré e Nova 

Odessa esperavam pas-
sar com sua carroça pu-
xado por um de seus ca-
valos. O Chunha, cujo no-
me de batismo é Miguel 
Antônio Zemlenoi, fazia o 
trajeto dos miúdos do boi.

A exemplo de João 
Elias, também foi mo-
rar com a família junto 
do avô aos seis anos de 
idade. Recorda-se que seu 
trabalho era dureza. Três 
vezes por semana, às três 
de la matina já estava no 
Matadouro Municipal, na 
estrada de Sumaré para 
Nova Odessa, limpando 
e separando os miúdos 
da carne. “Na unha”, diz.

Saía sempre às 8 horas 
para as vendas e retorna-
va ao meio dia. Parava so-
mente para o almoço. Re-
tornava às 15h30 e largava 
às 19 horas. A carroça leva-
va até 100 quilos de carne.

“Às vezes o sono era 
tanto que chegava a dor-
mir dentro da carroça”, 
lembra. “Quando isso 
acontecia”, prossegue, 
“Bom Dia dava um jeito 
na situação. Vinha sozi-
nho e parava quando che-
gava ao Centro da cida-
de”. Eta cavalo esperto! 

E não havia médico, de-
legado, professor, empre-
sário, dona de casa, pre-
feito que não compras-
se um miúdo do Chunha. 
“O forte era o fígado”, diz 
Chunha que desenvolveu 
essa atividade durante 
13 anos, de 1966 a 1979. 
“Com o passar do tempo 
fomos tendo escassez de 
produtos”, informa.

De todas as suas lem-
branças o maior carinho 
vai para o Bom Dia, pre-
sente oferecido pelo avô. 
Foi dele a idéia de ofere-

cer a paçoquinha para o 
cavalo. “Eu também gos-
tava desse doce”, confes-
sa”. “Quando ele empa-
cava não havia quem o 
tirasse do lugar. Mas se 
lhe desse uma paçoqui-
nha...”, diz, lembrando-se 
com saudade daquele que 
foi seu companheiro du-
rante longos anos.

“Chorei adoidado quan-
do ele se foi”, principal-
mente do Bom Dia, refe-
rindo-se também ao Mou-
ro outro companheiro de 
trabalho. “Mas fazer o 
quê, a vida é assim mes-
mo não é? Uma hora todo 
mundo vai, não é mesmo?

RECORDAÇÕES 
Empresários bem su-

cedidos no dia de hoje, o 
maior orgulho que os pri-
mos João Bucheiro e Chu-
nha têm em comum é fa-

João Paulo Elias (João Bucheiro)

Miguel Antonio Zemlenoi (Chunha)

João Bucheiro & Chunha Folclore Sumareense

Baile na roça
Uma das diversões prediletas da juventude de 

Rebouças era freqüentar bailes de roça. Tinha 
o sanfoneiro, os acompanhantes, a mesa com 
as prendas, algumas cadeiras para pessoas de 
idade e lugar para os dançarinos. As mulheres 
iam acompanhadas dos pais. Os homens iam 
acompanhados de... “homens”. Eram amigos 
que moravam nos sítios vizinhos ou na cidade.

Adolfo Catozzi e Henrique Panzan eram dois 
desses amigos, que moravam em Rebouças. Al-
tos, bem encorpados, iam com freqüência nes-
ses lugares. Ao tomar conhecimento de um des-
ses “arrasta-pé”, ou “bate-coxa”, como eram co-
nhecidos, num dos sítios próximos, foram pa-
ra lá. Era um sábado.

No horário “nobre” alguém da casa anuncia 
que iria ter um leilão de prendas, costume tra-
dicional dessas festas. As mulheres se esmera-
vam em produzi-las, enfeitadas de papel colo-
rido e vários adereços. Ao lado dessas prendas 
entravam para o leilão litros de vinho, de co-
nhaque e outras mercadorias. 

O arrematador da prenda principal ganhava 
o direito de dançar a valsa especial com qual-
quer moça do baile. Aquelas que tinham algum 
tipo de namorico procuravam se esconder na 
hora da escolha, para não provocar briga com 
os namorados. 

Então Adolfo resolveu arrematar a prenda 
principal, para dançar a valsa e se exibir. Só 
que não tinha dinheiro nenhum para o leilão. 
Combina com o amigo em quebrar o lampião 
na hora do pagamento. Daí em diante, cada um 
por si. Vão se encontrar num lugar determina-
do, depois da confusão. 

E confusão foi o que não faltou. Logo depois 
do lampião ser quebrado, Adolfo levou um so-
co direto no queixo, que quase o colocou a no-
caute. Sem brigar, tonto pela pancada, vai pa-
ra o lugar combinado. Henrique continuou bri-
gando, até se desvencilhar dos raivosos baila-
rinos e fugir.

Lá chegando, o “garganta” Henrique foi di-
zendo:

- Olha Adolfo, apanhei bastante... Mas dei 
muito soco. Dei um pé-do-ouvido num cidadão, 
logo no começo da briga, que mandei ele longe...

Era o Adolfo.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Bianchi Aguiar

Jornalista, Escritora 
e Colaboradora da 

Associação Pró-Memória

4 Cozinhar o bucho até ficar bem mole;
4 Depois disso, leve ao fogo;
4 Colocar pedaços de lingüiça calabresa, bacon, 
azeitonas pretas, tempero a gosto (sal, alho, 
cebola, pimenta e extrato de tomate);
4 Acrescentar feijão branco;
4 Levar ao fogo deixando cozinhar até ficar mole.
4 Servir com arroz branco.

RECEITA DE DOBRADINHA DO JOÃO BUCHEIRO

lar do que fizeram. Não 
têm vergonha ou comple-
xo dos apelidos ou do tipo 
de trabalho que faziam. 
Era honesto, querido pe-
la população. Quem com-
prava miúdos dos meni-
nos da família Giunco 

lembra com nostalgia da 
cidade que tinha como ro-
tina comprar na porta da 
casa: do leiteiro, do padei-
ro e do João e do Chunha. 
Por isso, esses meninos 
fazem parte da história 
do cotidiano da cidade.
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JOSÉ LINS PHENIS

PADARIA SEARA

COMEÇO DAS FESTAS DO CENTENÁRIO

REFORMA DA SETE DE SETEMBRO

CLUBE RECREATIVO SUMARÉ

DOAÇÃO PARA O HOSPITAL

José Lins Phenis é a pessoa de pé, à esquerda da foto. Foi vereador 
em duas legislaturas e Presidente da Câmara Municipal. Está 

acompanhado neste registro do final da década de 1960 das 
seguintes pessoas: Clóvis Nogueira, João Smânio Franceschini 

(prefeito de 1967 a 1969) e José Francisco Breda.

A Padaria Seara, dos Irmãos Menuzzo, estava localizada na rua 
Sete de Setembro, no terreno ocupado hoje pela loja PROPÉ. Era o 

principal estabelecimento do gênero na então pequena cidade. Vemos 
neste registro da década de 1950 as seguintes pessoas, da esquerda 

para a direita: Wilson Menuzzo (Vilsão), Danuncio Menuzzo (Daúto), 
Antônio Rohwedder (Toninho) e Francisco Fava (Chico). 

A passagem do ano de 1967 para 1968 foi marcada por uma 
grande festa popular na Praça da República. Motivo: início das 
comemorações do Centenário de Sumaré. Nesta foto, tirada do 

palanque oficial, identificamos as seguintes pessoas, da esquerda 
para a direita: Roberto Cordenonsi, Arnaldo Aparecido Viel, Inês 

Benedita Maluf, Maiba Apparecida Maluf e Geni Sanguini. 

A Rua 7 de Setembro transformou-se em Avenida no ano de 
1967, depois de uma grande reforma promovida pela Prefeitura 
Municipal, no governo de João Smânio Franceschini (1967-1969). 

Entre outras coisas, foi trocado o piso de paralelepípedos por 
asfalto. Notem os velhos casarões existentes nessa época. A visão é 

da quadra entre as ruas Antônio do Valle Mello e Dom Barreto.

Foto da década de 1970 da esquina da Avenida 7 de Setembro 
com a Avenida Rebouças. O imóvel da esquerda é o conjunto 

poliesportivo do Clube Recreativo Sumaré. O prédio 
da direita foi um posto da Polícia Militar.

Fotografia tirada no Gabinete da Prefeitura, durante o mandato 
de Aristides Moranza (1970-1972). O Prefeito formaliza um auxílio 
ao Hospital Conceição Imaculada, representando pelo provedor 

Dionísio Giordano, à direita. Na sequência vemos: Aristides 
Moranza, Antônio Pederiva e José Miranda.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Força-tarefa realizou cerco à 
propriedade, onde, com ajuda de 
cães farejadores, localizaram 11 tijolos 
de maconha; dois suspeitos, sendo 
um adolescente, foram detidos

A Pol ícia  M i l it a r 
apreendeu drogas e ou-
tros materiais usados 
para o tráfico, na tarde 
desta terça-feira (23), em 
uma chácara no bairro 
Jardim Picerno, entre 
Sumaré. Dois suspei-
tos, de 17 e 28 anos, fo-
ram detidos.

De acordo com a PM, 
uma equipe realizava o 
patrulhamento pela re-
gião quando recebeu 
uma denúncia anônima, 
informando que indiví-
duos estariam embalan-
do drogas em uma área 
de mata. Com o apoio de 
outras equipes da corpo-
ração, foi realizado o cer-
co em torno da chácara.

Os militares cercaram 
seis casas e, ao realizar 
uma busca pela área ver-
de ao fundo do terreno, 

seis suspeitos, ao nota-
rem a presença dos poli-
ciais, empreenderam fu-
ga pela mata. Dois rapa-
zes que estavam no local 
foram detidos.

Os policiais solicitaram 
apoio a equipes do canil 
da Guarda Municipal de 
Sumaré. Com os cães fa-

rejadores Logan e Bra-
dok, fizeram uma varre-
dura. Os cães localizaram 
11 tijolos de maconha es-
condidos em três lugares 
diferentes da chácara.

Foram localizados 
também, balanças de 
precisão, facões, sacos e 
embalagens plásticas e 
um simulacro de pisto-

PM e GM fazem apreensão de drogas e 
armas em chácara no Jardim Picerno

DIVULGAÇÃO

Material 
apreendido na 
chácara com 
ajuda de cães foi 
apresentado no 
Plantão Policial 
de Sumaré
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Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Suspeito de jogar adolescente de ponte é preso
O jovem de 18 anos suspeito de arremessar a ex-namorada, 
de 16 anos, de uma ponte de cerca de 4m de altura em Cam-
pinas foi preso preventivamente nesta quarta-feira (24), por 
tentativa de feminicídio, nove dias depois do caso. O sus-
peito nega o crime e afirma que a vítima escorregou do lo-
cal. A 2ª DDM investigava o caso. A vítima precisou ser in-
ternada no hospital da PUC-Campinas.

POLICIA

Trio rende 
casal dentro 
da própria  
residência em 
Monte Mor

ARMADOS

Um casal viveu mo-
mentos de terror duran-
te roubo dentro da pró-
pria casa, no bairro Clu-
be Santa Clara do Lago, 
em Monte Mor, no co-
meço da madrugada 
desta quarta-feira (24).

As vítimas foram 
rendidas dentro da re-
sidência por três bandi-
dos, sendo um armado 
com revólver. Os assal-
tantes reviraram todo 
o imóvel em busca de 
dinheiro e objetos de 

valor. Eles consegui-
ram fugir, após mante-
rem o casal em cárcere 
por aproximadamente 
duas horas e meia.

Os criminosos leva-
ram dois televisores, 
um notebook, um ce-
lular, relógios, alianças 
e diversas joias, além 
de cerca de R$ 1.400,00 
em dinheiro.

A Polícia Militar foi 
chamada, mas nenhum 
criminoso foi encontra-
do. A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Po-
licial da cidade, onde o 
caso vai ser investigado.

Cézar Oliveira | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O aluno da Escola Mu-
nicipal José de Anchie-
ta, de Sumaré, que fez 
ameaças de morte a es-
tudantes e funcionários 
da unidade foi identifi-
cado pela polícia. O alu-
no, de 14 anos, está ma-
triculado no 8º ano do 
ensino fundamental.

O áudio contendo as 
ameaças começou a cir-
cular no aplicativo de 
mensagens do WhatsApp 
no domingo (14), em que 

ele diz: “Estou falando 
sério! Não leva na brin-
cadeira, não! Isso é mui-
to sério!”, afirmando que 
entraria armado na esco-
la com o propósito de ma-
tar todos os que estives-
sem na escola.

A Prefeitura de Suma-
ré, através de nota, in-
formou que conversa-
ram com a mãe do alu-
no. “A escola conversou 
com o aluno e foi ofere-
cido orientação. A su-
pervisora de alunos con-
versou com ele e com a 
família”. Informou, ain-

da que a motivação das 
ameaças foi uma bri-
ga entre alunos, que ti-
nham discutido.

A diretora da unidade 
de ensino disse que o ado-
lescente não era aluno da 
escola. “Ele fez a ameaça, 
mas deu a entender que 
era coisa de moleque. A 
Guarda continua indo na 
entrada e saída de alu-
nos”, afirmou. Ela negou 
que o autor da ameaça es-
teja matriculado na esco-
la, ao contrário do que in-
formou a Prefeitura de Su-
maré. A Administração, 

Aluno que fez ameaças de 
ataques na escola José de 
Anchieta é identificado

Vigilância segue intensificada nas 
imediações da Escola Municipal José de Anchieta

BRIGA ENTRE JOVENS

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

por meio da Secretaria de 
Segurança Pública, per-
manece com a vigilância 
e o policiamento na en-
trada e saída dos alunos. 
O patrulhamento duran-

te a madrugada foi inten-
sificado. O aluno, menor 
de idade, poderá respon-
der por ato infracional de 
ameaça junto à Vara de 
Infância e Juventude.

 Assaltantes 
reviraram todo o 
imóvel em busca 

de dinheiro e 
objetos de valor

O corpo de um homem, 
ainda não identificado, 
foi encontrado na tarde 
desta quarta-feira (24), às 
margens da Estrada Mu-
nicipal Antônio Nazare-
no Gomes, na região do 
bairro Jardim Nova Eu-
ropa, em Hortolândia. 

Uma equipe da Polícia 
Militar atendeu a ocor-

rência e informou que 
o corpo já estava de de-
composição e apresenta-
va inchaço e odor, a víti-
ma provavelmente mor-
reu alguns dias antes de 
ser encontrada. Confor-
me os militares, não ha-
via sinais de violência 
que pudessem ser nota-
dos de forma superficial.

Os agentes do IC (Ins-
tituto de Criminalísti-
ca) realizaram os traba-

lhos de perícia técnica. 
Em seguida, o corpo foi 
removido ao IML (Ins-
tituto Médico Legal) de 
Americana.

O caso foi registrado 
como morte suspeita/en-
contro de cadáver na De-
legacia de Hortolândia, 
onde um inquérito poli-
cial foi aberto para inves-
tigar o caso e, com isso, 
tentar identificar possí-
veis autorias.

Corpo de homem não 
identificado é encontrado 
em Estrada de Hortolândia

Corpo foi encontrado às margens da 
Estrada Municipal Antônio Nazareno Gomes
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la. Um veículo VW/Vo-
yage, que era de um dos 
homens que fugiu, foi 
apreendido, além de lu-
zes iguais às de viaturas 
policiais com controle, 

que supostamente seria 
usado em algum veículo.

Próximo à chácara, a 
PM deteve um homem 
de 34 anos, que infor-
mou que estava no local 

caçando com estilingue.
Todo o material foi 

apreendido e encami-
nhado ao Plantão Policial 
de Sumaré, onde a ocor-
rência foi apresentada. O 

menor foi apreendido por 
ato infracional de tráfico 
de drogas. O maior foi au-
tuado por tráfico de dro-
gas, ficando ambos à dis-
posição da Justiça.

Através de denúncia 
anônima policiais 
chegaram a área 
de mata onde era 
embalada a droga
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